

Blidah Décembre 1898

Mon ami,

Je vous ai déjà raconté que le grand chantier de l'année 1897 devait être le Théâtre Municipal. Je peux donc vous annoncer aujourd'hui que le chantier a été bien mené et terminé dans les délais

. "Les blidéens disent d'ailleurs que l'ancien théâtre de la Place d'Armes est passé tout comme une vilaine chenille à l'état de chrysalide". (1)

Les travaux de restauration en ont fait un bijou mais n'ont rien pu contre son exigüité. Entre les places en baignoires et les places au paradis, les prix des 400 places s'échelonnent de 8 fr à 2 fr. Cela a permis à beaucoup de blidéens de bénéficier cette année d'une série de représentations de grande qualité. C'est la troupe du Théâtre Municipal d'Alger qui a inauguré la salle avec FAUST de l'Orchestre Municipal d'Alger mais la fanfare du 1 RTA métamorphosée en soldats de Faust a prêté son concours pour les chœurs. Il faut que je te dise que c'est Mr Figa, un ancien de l'opéra de Toulon, qui est le chef machiniste de ces spectacles.

Cette salle n'est pas réservée à l'opéra et reçoit aussi des troupes de théâtre venant soit d'Alger soit de tournées nationales. Nous avons eu le bonheur de voir sur notre scène la Grande Lina Munte dans L'Aventurière.

Mais toujours sur notre chère Place d'Armes, c'est Mr Clotar qui accueille dans son Grand Café Glacier des groupes de musiciens et des chanteurs, c'est Le Guignol Lyonnais (2) Maison Lauro à la portée de toutes les bourses avec des entrées de 30 et 50 centimes. Parlons encore musique en évoquant les différentes prestations de l'orchestre des Amis Réunis et aussi les concerts 2 à 3 fois par semaine que la fanfare du 1 RTA donnent en général au jardin Bizot.

Vous voyez les spectacles ne manquent pas dans notre bonne ville.

*Le 14 mars, la célèbre aéronaute Mme Charli a fait une ascension avec sa mongolfière et partant de la Blidéenne devant un nombreux public, elle a plané 30 minutes à une hauteur de 600 m avant de descendre rapidement et de se poser dans l'Oued el Kébir sans problème. Seul le ballon a subi quelques dégats. (3)*

*Cette année la Fête de Blida a eu la chance de ne pas être perturbée par les éléments météorologiques. Le kiosque en bois était bien présent ainsi que la gigantesque porte rue d'Alger. Le concours départemental a réuni 16 sociétés musicales(4). Le seul point noir cette année est le déficit financier malgré la foule qui s'est manifestée pendant 3 journées.*

*Blida a eu aussi l'honneur de recevoir le 10 mai Sa Majesté Léopold, roi des Belges qui après avoir déjeuné à l'Hôtel d'Orient a fait la traditionnelle visite des Gorges de La Chiffa. Le roi avait déjà visité Blida en 1864 alors qu'il n'était que Comte de Brabant. (5)*

*Suite aux événements de Fachoda, Blida a aussi vu passer de nombreuses troupes au cours de ces derniers mois.*

*L'année se termine mais la saison musicale recommence dès le 28 décembre avec CARMEN. Du plaisir à venir.*

*Voilà mon ami les dernières nouvelles de Blidah*

*Jean*

*(1):Le Tell 15-01-1898 - Le Tell 29-01-1898*

*(2):Le Tell 20-01-1898*

*(3):Le Tell 05-03-1898 - Le Tell 16-03-1898*

*(4):Le Tell 30-04-1892*

*(5):Le Tell 30-05-1898 - Le Tell 14-05-1898*

